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https://www.100test.com/kao_ti2020/495/2021_2022_2006_E5_B9_

B4_E5_8C_97_c26_495218.htm 一、注意事项 1.申论考试是对

应试者阅读理解能力、分析综合能力、提出和解决问题能力

及语言文字表达能力的测试。 2.作答参考时间：阅读材料40

分钟，作答110分钟。 3.仔细阅读所给定的材料，按照材料后

面提出的“申论要求”依次作答。 二、资料 1.1998年7月，漯

河市政府（甲方）与广州市南强塑胶有限公司（乙方）签订

协议书，同意南强公司在漯河市投资办厂。协议约定：为使

乙方南强公司降低成本提高效益，至2001年底如乙方所办塑

胶公司及回收公司月共用电量达700万度、用工达6000人、年

交增值税达2000万元、年产值达6亿元时，甲方漯河市政府将

漯河市电厂交付乙方无偿经营使用。合同签订后，广东南强

公司积极履行协议，截止2001年12月31日，全面超额实现了

协议书规定的各项指标，达到了漯河市政府交付电厂的各项

条件。但当南强公司找漯河政府协商交付电厂时，漯河市政

府一直借故推诿，不予履行协议。 在多次交涉未果的情况下

，2002年2月，广州南强公司向河南省高级人民法院提起诉讼

，要求判令漯河市人民政府履行投资办厂协议书，将漯河电

厂经营权交付原告，如不能交付，由其赔偿原告各项损失共

计5000万元。漯河市政府秘书长刘运杰告诉记者，这个企业

（指广州南强公司）很特殊，对政府有了意见，不是通过协

调解决，而是直接诉诸法律，这和内地企业的做法大不一样

。 2.2004年5月11日，香港中国能源环保集团公司执行董事林

标先生一行到沁阳市考察，通过了在沁阳市投资的方案。5



月24日，投资总额为12.6亿元的发电机组项目正式在沁阳市签

约。6月7日，沁阳市联进电业有限公司正式成立。之后半个

月内，项目审批、注册所涉及的环保、土地规划、工商、外

贸等部门的手续，由沁阳市委、市政府出面办理齐全。8月25

日，项目奠基仪式举行。签订后，投资商对沁阳市的电力建

设兴趣甚浓，并流露出想购买一家电厂的意图。胡小平如数

家珍地向家人介绍了沁阳市煤炭资源充足、地下水资源丰富

、有山前宜工坡地、有电力配套企业等适合火电项目的优势

，出乎投资商意料的是，对1976年的两台0.6万千瓦组属环保

关闭机组、但可用相应机组替换的实情，他也毫不隐瞒地“

抖露”了出来。走南闯北的投资商当时“大为不解”：哪有

招商引资还自揭家丑的？泌阳人咋这么老实！经再三斟酌，

投资商最终仍愿意购买此机组，项目很快就进入了评估阶段

。 3.国务院2002年9月10日下发了《关于妥善处理现有保证外

方投资固定回报项目有关问题的通知》，明确指出：保证外

方投资固定回报，不符合中外投资者的利益共享、风险共担

的原则，违反了中外合资、合作经营有关法律的规定，今后

任何单位不得违反国家规定保证外方投资固定回报，并提出

必须在年内整改完毕的限制，要求各地政府对固定回报投资

项目进行清理和妥善处理。 4. 据2004年9月4日网易频道报道

：2001年12月8日普宝公司与杨村村民委员会就共同利用、开

发这块土地达成共识，签订了《合作协议》。然而，桃浦镇

党委副书记、副镇长、新杨工业园区管理委员会党委书记、

主任冯卫华却不同意共同开发，而承诺在没有办理《建设用

地许可证》的情况下，可以用“先上车、后买票”的办法把

土地使用权出让给普宝公司，并为普宝公司办理好相关手续



，把此约定写进了《协议书》。协议签订后，普宝公司斥

资3000万元，在城郊结合部废弃的垃圾场上建造起了2.5万平

方米的仓库，并按照协议要求进行招商。2002年9月之后，在

普陀区桃浦镇政府及其下属的上海市新杨工业园区管理委员

会（以下简称新杨园区）为普宝公司出具产权证明的情况下

，来自全国各地的36家企业先后与普宝公司签订了3至12年不

等的厂房租赁协议。然而，桃浦镇政府并未履行自己要在协

议签订后一年半内办出《建设用地许可证》和《房产证》的

承诺，普宝公司的2万平方米的仓库只能沦为无任何手续的违

规建筑。为此，从2002年4月到2004年6月，普宝公司被各职能

部门以罚款直至强行拆迁的形式行政处罚5处。上海市国土资

源局一处长介绍，2002年7月，他们对普宝公司进行了26万元

的罚款后，责成桃浦镇政府和新杨工业园区尽快补办手续，

但是桃浦镇政府和新杨工业园区一直没有补办《建设用地许

可证》。2004年7月21日上午8时30分，普陀区政府办公室主任

组织指挥城管大队、公安局、桃浦镇政府等部门500多人，大

型拆房机4台，铲车及其他车辆30多辆，突然来到普宝公司，

准备强行拆迁普宝公司2.5万平方米的仓库，理由是普宝仓库

属违规建筑。普宝和36家入驻企业的员工缩闭了公司的大门

，双方发生肢体冲突并用砖块互相投掷。11时30分，全体强

拆人员开始撤退，本次强拆以失败告终。 5. 2004年8月11日，

复旦中硅网暑期社会实践西北组就石拐工业区厂家反映的政

府过度招商引资的问题，采访了包头市经贸委王处长。王处

长介绍说，大部分招商引资是在去年上半年进行的，那时虽

然电力已经出现了紧张的趋势，但实际限电措施还没有执行

。当地政府在预计上存在一定的错误，导致对很多厂家的用



电量承诺不能兑现，使他们遭受了很大的损失。 6. 西南某市

一家工程装饰公司获得一个区各幢大楼的灯光工程项目，公

司大干快上，指望着几个月完成任务后有100多万元的收入。

就在项目进入尾声之时，决策此项目的职能部门负责人突然

被调离，新任官员出人意料地提出完成此项目的附加条件：

必须无偿完成该区域的绿化工程。绿化工程的成本比灯光工

程所获利润高很多！这不是明摆着的亏本生意吗？最后双方

谈判后，公司虽然没亏，但原本到手的利润没拿到，实在是

痛心疾首。 7. 2003年地方政府及其职能部门土地违法案件

有4746件，涉及土地面积1.01万公顷，分别比上年上升28.53％

和42.53％。在国土资源部公开查处的9起土地违法大案中，

有8起属于地方县、乡政府及其职能部门违法。另据统计

，1999年新《土地管理法》实施至去年底，广东省共发生违

法使用土地案件3.5万宗，平均每年达7500宗以上。由于土地

管理不善，我国土地收益大大流失。 8. 北海市以发展园区经

济为突破口，整合重组了工业园区和高新科技园区，使之成

为拉动北海工业经济增长的新亮点。目前，已引进了正大集

团、恒基伟业、玉柴集团等53家企业入园建厂，引进资金

近30亿元；而北海高新科技园区规划建设了软件园、电子科

技园、海洋科技园、生物制药园和农业科技园、银河科技、

北生药业等21家高新技术企业相继入园。目前，全市高新技

术企业产值达21.5亿元，占工业总产值的40％以上。 9. 政府

在招商引资的过程中表现得很积极，为企业办理各种的手续

。在工程开始时政府各级领导部门前去祝贺，并给予许多的

优惠政策。然而，在工程将近结束之时，却无人过问，到期

的款收不回来。以致在工程结束后尾款无处要，无法收回。



找政府部门，政府也无力支付，造成投资者的严重损失。 10. 

最近，欧盟决定于今年11月在湖南长沙举行“湖南欧盟中小

企业合作伙伴洽谈会”。让人耳目一新的是，欧盟方将洽谈

会全部委托给中介机构瑞典信息中心操作，所有项目都只能

由贸促会、商会等中介机构来申办和承办，政府只承担监督

职能。欧盟要求洽谈成功率达到30％。洽谈签约后，欧盟还

将进行为期八个月的跟踪评估。 11. 2003年12月30日上午9

∶57分，三声沉闷的爆炸声，在辽宁省铁岭市昌图县双庙子

镇响起。爆炸发生地昌图安全环保彩光声响有限责任公司，

千米厂房变成一片废墟，包括这个公司四层大楼在内、方圆3

公里内房屋的玻璃窗全部震碎。这场特大事故共造成37人死

亡，十多人受重伤。2003年8月，该公司作为招商引资项目开

始在昌图县双庙子镇建厂，政府由于招商引资急切，工商部

门给他颁发了营业执照，但没有安全生产许可证，而且在建

厂时未对其进行技术等方面的检验，以后也没有相应的监督

措施，致使一场大祸降临。 12. 1997年，福州市政府在与福州

鑫远城市桥梁有限公司，签订了由鑫远城市桥梁有限公司投

资兴建闽江四桥的《专营权协议》。福州市政府做出郑重承

诺，保证在9年之内从南面进出福州市的车辆全部通过收费站

。如果因特殊情况不能保证收费，政府出资偿还外商的投资

，同时保证每年给外商18％的补偿。7年后的今天，福州市政

府无法兑现承诺，致使投资商数亿投资血本无归。 13. 邱县是

上世纪80年代被省里评定为小康县的，当时人少地多，广植

棉花，农民还是比较殷实的，但由于工业企业效益在转轨过

程中连续几年大面积滑坡，财政状况到了难以为继的地步

。2003年，邱县农民连续遭受三次大面积雹灾，十几万亩棉



花几近绝收，两家财政支柱企业停产，天灾人祸致使当年收

入损失近亿元，经济指标大幅下降。邱县交通不便利，不适

合引进大投资商。新一届县委班子统一了思想：不再贪大求

洋，认真种好脚下的“一亩三分地”，让群众得实惠。邱县

经济发展的基础是农业，优势产业是种植棉花、养羊等，农

民群众最大的愿望是县里能够带领大伙发展特色农业。在培

育主导产业上，邱县县委不刻意追求新、奇、特，而是根据

当地实际，确定了“两白一绿”（棉业、羊业、林业）三大

主导产业，并坚持一抓到底。经过实践证明这种发展思路是

非常有效的。 三、申论要求 1. 用不超过400字的篇幅，概括

材料所反映的主要内容。（30分） 2. 材料4中的“普宝事件”

是招商引资过程中出现的具体问题，假如你是上级政府有关

工作人员，请提出你对协调各方，处理该事件的具体意见

。400字。（20分） 3. 结合材料，谈谈你对政府积极、有效招

商引资、发展经济的看法。800～1000字。（50分） 100Test 下

载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


